

伊予三島ロータリークラブ



初冬の金砂湖・嶺南地方

ロータリー:変化をもたらす

Rotary: Making a Difference

事務局 四国中央市金生町下分865 四国中央商工会議所内
<http://www.iyomishima-rc.jp> TEL(0896) 58-3530
 E-mail:iyomis@iyomishima-rc.jp FAX(0896) 58-6294
 例会 金曜日 12:10~13:10
 ■会長/桂 高司 ■幹事/佐藤慎輔 ■広報委員長/石川 勉



No. 39
 平成 30.3.30
 第3084回

卓 話 (内部)



山 中 泰 典 会 員

伊予三島ロータリークラブに約1年前に入会させて頂きました。中野哲さんより携帯電話に連絡があり、井原伸さんと一緒に会社まで来て頂き、ロータリークラブの説明をうけて、入会する事を決めさせて頂きました。

今回、初めての卓話で何を話せばいいのか?趣味といっても渡邊さんのように、自転車に乗りませんし、現在は、子供のサッカー観戦ばかりですし、ゴルフは大好きですが、現在はあまりプレーしておられず、クラブ、ボールはあまり気にしないタイプですの・・・

仕事関係の話がいいのではないかと思います、私が、仕事上一度知りたいと思っていること、製紙産業の現状とリサイクルを、私が勉強する為に卓話を失礼ながら使わせて頂こうと思っております。

製紙産業は、新聞用紙、印刷用紙等の情報用、段ボール原紙 包装紙、トイレットペーパー、ティッシュ等の衛生用 電気絶縁紙等の工業用紙、板紙等を生産、供給することによって、各種の産業活動や家庭生活を支えている産業です。紙、パルプ、加工品産業は、日本の製造業全体の約2.3%しめている産業です。紙の需要は、2000年にピークを迎えたあと、リーマンショック後の2009年から大きく数量をおとしまして、それからは、停滞、減少傾向にあります。国内需要が、減少傾向にありますので、製紙メーカーは、海外、特にアジア地域中心に輸出を増やしております。国内需要は、新聞用紙、印刷用紙等の情報用紙が、IT化によって急送に減少しております。今後も、携帯電話等のアプリに変わるものは、減少していくと思われまます。現在も紙、パルプ、製紙メーカーは、原燃料のコストアップをうけて、製品価格修正に取り組んでおりますが、成果は不十分で、利益率は製造業の中で最も低く、他の産業、増収増益なのに対して、紙、パルプ、製紙業界は減益になっております。この業界は、原価高を製品価格に転嫁できないというじたいに、おちいつてます。シェア志向が強すぎる為、それが、利益率低迷の最大要因となっております。

そんな厳しい中でも製紙産業は、環境への取り組みもしております。紙の原料が、木材であることは、一般的に知られております。木材は、再生産可能な資源です。紙は、植物繊維の集合体です。新聞、雑誌等の古紙の繊維をときほぐす過程で、リサイクルにじゃまな物を取り除きまして、一般的に3~5回リサイクルしております。

紙の原料で、現在一般的によく使われている原料は、木と思われておりますが、技術向上で、実際は、使用済みの新聞、雑誌、段ボールなどの古紙が原料全体の約60%以上になります。古紙だけのリサイクルだけではなく、製紙会社は、30年以上前から植林活動をはじめ、現在では、日本含め12ヶ国 植林地の合計面積は、東京ドーム約13万個分(5900 Km²)にまでひろげております。まず植えて、育てて、きたら、また植えるを約8年周期で繰り返します。現在は、FSC(Forest, Stewardship, Council)森林管理協議会のマークが入った製品が、世界に広まってきております。環境NGO、企業、先住民団体などが、会員制の非営利組織FSCを設立しました。FSCは、国際的森林認証制度を行う第三者機関になり、森林環境を適切に保存し、地域の社会的な利益にかなない、経済的にも継続可能な森林管理を推進することを目的にしております。1994年からFSC森林認証が始まりました。FSC森林認証は、FSCのさだめた基準をもとに、木を使わないことで森を守ることにより、木を直接に利用することで森を守ります

FSC森林認証は、林業関係者、木、紙製品を製造・販売する企業、消費者が一緒になって森林を守る仕組みです。日本は、2年後東京オリンピックがあります。今後FSC森林認証の製品が日本でひろがっていくと、私は考えております。費用対効果はまだまだですが、辛抱強くつづけていくことが、大事ではないかと思っております。

お世話になりました!!



秋 山 雅 彦

この度、松山の本店営業部に転勤になりました。2年間皆さまには公私ともに助けていただき、ありがとうございました。

ロータリークラブに入会して、親睦副委員長(クリスマス家族会劇団長)、会計理事、を務めさせて頂き皆さまのお役に立てる活動ができたかは甚だ疑問ではありますが、入会当時から優しく接していただいた皆さまには大変感謝致しております。

この三島を「第二のふるさと」と思い、今後も皆さまから教えて頂いた精神を忘れることなく仕事に生活に努力していきたいと思っております。色々とお世話になりました。

第3084回 例会 記 録 平成30年3月30日

開会 桂 高司 会長 中野 哲君~秋山会員、ご栄転おめでとうございませす。親睦副委員長として大活躍していただき、大変助かりました。ありがとうございました。

来賓紹介 愛媛信用金庫三島支店 次期支店長 山本哲也氏 植村幸浩君~秋山会員ご栄転おめでとうございませす。さびしくなりますが、クリスマス家族例会のDVDを見て、さびしさをまぎらわせようと思っております。松山でも頑張ってください。

来訪ロータリアン紹介 (川之江) 山川浩一郎氏 兵頭健二君~秋山団長、今生のお別れ、本当に寂しい限りです。楽しい時間をありがとうございました。心よりご栄転お慶び申し上げます。

出席報告 出席会員(38名中) 28名
 出席率 80.00%
 第3082回修正出席率 91.43%

会長の時間 渡邊吉和君~秋山さんご栄転おめでとうございませす。ロータリークラブに入って秋山さんにお会いする事が出来てとても嬉しく思います。クリスマス例会では団長としての活躍を見せて頂き感動致しました。今後ともますますのご活躍を期待しております。秋山さんありがとうございました。

○定例理事会報告 佐々木弘実君~この度は御栄転おめでとうございませす。新地に行っても、今のキャラクターを残してがんばってください。

・会員の入退会について 承認 別府 偉君~秋山様 ご栄転おめでとうございませす。暴れん坊の親睦委員会をまとめていた力は偉大です。お会いする機会があれば、是非テニスしましょう。

【入会】 愛媛信用金庫三島支店 支店長 山本哲也氏 山中泰典君~秋山様 ご栄転おめでとうございませす。1年ぐらいたしたが大変お世話になりました。さびしくなりますが、本店でもご活躍して下さい。

【退会】 秋山雅彦 会員、仁野 昭会員 4月13日プログラム予定

・4月度プログラムについて 承認 4/6 青少年奉仕委員会 4/13 ロータリー財団委員会 4/20 クラブ奉仕委員会 4/27 卓話(内部)、定例理事会

幹事報告 米山梅吉記念館~①館報春号 ②春季例祭のご案内他

・東予RC~愛媛第一分区IMの御礼と記録DVD

例会行事 卓話(内部) 山中泰典 会員

ニコニコ紹介 秋山雅彦君~まさか、まさかの転勤となってしまいました。大変お世話になりました。

4月13日プログラム予定

ロータリー財団委員会